

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX
 ROUBAIX, - 80-71, Grande-Rue. Tél. 327.33.
 TOURCOING, - 23, rue Carnot. Tél. 437.
 LILLE, - 11, rue Faidherbe. Tél. 52.23.
 PARIS, - 28, boulevard Poissonnière. Tél. Provençol. 77.54.
 MOUSCROIX, - 108, rue de la Station. Tél. 5.64.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

ABONNEMENTS
 Nord et départements limitrophes :
 3 mois 60 fr. 00
 6 mois 90 fr. 00
 1 an 160 fr. 00
 Autres départements et colonies :
 3 mois 65 fr. 00
 6 mois 95 fr. 00
 1 an 165 fr. 00

Compte chèques postaux : Lille 67 à Rennes

Le Parlement turc délibère

sur les événements d'Irak

Le ministre de la défense nationale du gouvernement de Bagdad se rend à Ankara



Un jardin sur l'Euphrate.

Ankara, 6 mai. — Siégeant à huis-clos, le Parlement turc examine aujourd'hui les questions de politique extérieure et notamment l'attitude du gouvernement turc dans le conflit anglo-irakien.

D'autre part, M. Saradjoglu, ministre des Affaires étrangères, parlant à une réunion du parti populaire, a exposé les plus récents événements mondiaux et s'est expliqué sur les mesures prises par le gouvernement turc.

Une offre de médiation turque est rejetée

Bagdad, 6 mai. — On annonce que le gouvernement irakien a refusé la médiation offerte par la Turquie. On déclare qu'un accord n'est possible que si les troupes britanniques se retirent du territoire irakien.

Le ministre irakien de la défense nationale se rend en Turquie

Beyrouth, 6 mai. — D'après des nouvelles de Bagdad, M. Nali Chawkat, ministre de la Défense nationale du gouvernement irakien, se rend aujourd'hui en Turquie.

Le ministre est le spécialiste le plus réputé de l'Irak en ce qui concerne les questions turques. Ancien officier ottoman, fait prisonnier par les Anglais, il a été libéré lors de la révolution arabe. De février 1939 à septembre 1940, il a représenté son pays à Ankara.

Les hostilités

Berne, 6 mai. — On annonce de Bagdad que le communiqué ira-

kien de lundi est conçu comme suit : « Le camp d'Habbaniyah a été énergiquement bombardé par notre artillerie. Les installations ont été sérieusement endommagées. »

« L'armée aérienne irakienne a entrepris plusieurs vols de reconnaissance. »

« La police irakienne a occupé le poste anglais de Kissour, près de Samarra. Elle a pris possession de la station de T.S.F. et a arrêté le directeur, ainsi que quatre fonctionnaires britanniques. »

« Le bombardement du camp de Rachid, effectué dimanche, a causé de sérieux dégâts. Nous avons perdu dix hommes. »

Mobilisation générale

Beyrouth, 6 mai. — D'après des nouvelles de Bagdad, le gouvernement irakien a décrété la mobilisation générale.

Les munitions doivent être épargnées

Beyrouth, 7 mai. — Le haut commandement des forces armées irakiennes a publié un ordre du jour enjoignant aux troupes d'utiliser les munitions avec parcimonie, car il n'existe aucune possibilité de renouveler les stocks. Le commandement irakien signale que, depuis dix-huit mois, l'Angleterre n'a plus fourni de munitions à l'Irak et cela contrairement aux assurances contractuelles. Les délais de fourniture ont été ajournés sans cesse.

Beyrouth, 6 mai. — Les milieux compétents irakiens annoncent que le jeune roi Fayçal II se trouve actuellement à Bagdad, en compagnie de sa mère, la reine Aliâ.

LES TROUPES ALLEMANDES OCCUPENT LES ILES DE MYTILÈNE ET DE CHIO

Ainsi est parachevée l'organisation défensive de la mer Egée

Berlin, 6 mai. — En mer Egée, des détachements de troupes allemandes ont occupé lundi les îles de Mytilène et de Chio.

Le D.N.B. fait ressortir qu'à la suite de l'occupation de ces deux grandes îles, toutes les bases insulaires stratégiquement importantes de la mer Egée se trouvent en possession de l'Allemagne. Par ce fait, la liaison est établie avec les bases italiennes du Dodécanèse, ce qui établit un front défensif homogène destiné à parer à des opérations éventuelles que la flotte britannique de Méditerranée pourrait entreprendre dans la mer Egée.

Ce front défensif s'étend de Rhodés (côte sud-ouest de l'Asie Mineure) jusqu'au littoral de Thessalie (rive nord de la mer Egée).

Des renforts à Gibraltar

Gibraltar, 6 mai. — Le cuirassé « Queen-Elioth », huit croiseurs et plusieurs sous-marins britanniques sont arrivés à Gibraltar.

La population civile doit quitter le rocher

La Linea, 7 mai. — Aux termes des nouvelles prescriptions édictées à Gibraltar, tous les jeunes gens et les femmes, ainsi que les hommes de plus de quarante ans, devront être évacués. Toutes les personnes restant à Gibraltar ont été enrôlées dans le service militaire. Les étrangers et tous les réfugiés espagnols seront évacués, à l'exception de ceux qui pourraient être appelés à défendre la forteresse. Toutes les industries ont été transférées pour des buts de guerre.

Une contre-attaque britannique est repoussée à Tobrouk

Berlin, 6 mai. — Le D.N.B. apprend qu'en Afrique du Nord, une nouvelle contre-attaque des Britanniques à Tobrouk a été repoussée par les troupes allemandes et italiennes, qui ont infligé à l'ennemi des pertes considérables.

L'attaque d'un aérodrome de l'île de Malte

Berlin, 7 mai. — L'aérodrome de Luca, dans l'île de Malte, a été



Un général allemand, à la tête de ses troupes, lors des opérations en Grèce.

Un nouveau cardinal français: Mgr Feltn

archevêque de Bordeaux



Mgr Feltn, archevêque de Bordeaux, vient d'être élevé à la dignité de cardinal.

AU RESTAURANT, plus de repas d'un prix supérieur à cinquante francs

Vichy, 7 mai. — Un décret vient d'être publié concernant les restaurants: aucun repas d'un prix supérieur à cinquante francs ne sera plus autorisé. Quatre catégories de restaurants sont prévues suivant le prix des repas. Ces mesures sont essentiellement destinées à lutter contre le marché noir.

— M. Barnes, chargé d'affaires des Etats-Unis, a quitté Paris après plus de trois ans d'activité dans la capitale française.

LES ATTAQUES sur Liverpool, Belfast et Glasgow

atteignent aux points sensibles la puissance militaire anglaise

Berlin, 6 mai. — L'agence D.N.B. apprend les détails suivants qui complètent le communiqué militaire de ce jour :

Liverpool, Belfast, Glasgow, ces trois ports qui, depuis le 1^{er} mai, ont été l'objet principal des grandes attaques aériennes allemandes, prouvent qu'il n'est plus possible à l'Angleterre de se dérober. Même les bastions de l'économie de guerre britanniques les plus éloignés des bases aériennes allemandes expérimentent dans toute son ampleur la puissance de l'arme aérienne allemande.

Ces trois ports mondiaux constituent aujourd'hui les centres les plus puissants de l'économie de guerre britannique. Ils représentent, après l'élimination pour ainsi dire complète de Londres et des ports de l'Est de l'Angleterre, en tant que ports de transbordement, les trois canaux principaux par lesquels doit passer le fleuve vital des produits alimentaires, des matières premières et du matériel de guerre qui doit parvenir jusqu'en Angleterre.

Glasgow et Belfast sont, en outre, des citadelles des chantiers navals britanniques qui s'efforcent en vain, depuis de longs mois, de compenser, par des constructions nouvelles intensifiées et des réparations, les pertes croissantes en navires coulés

ou inutilisables par suite d'avaries subies.

En Angleterre aussi on se rend compte, comme l'indiquent les déclarations de la presse et de la radio, de « l'effet paralysant » de ces continuelles et puissantes attaques destructives de l'arme aérienne allemande, qui sapent méthodiquement les bases de l'économie de guerre britannique tout entière.

(Lire la suite page 2).

M. JEAN BOROTRA visitera le Nord les 16, 17 et 18 mai

M. Raymond Sargeant, délégué à l'éducation générale et aux sports pour la zone interdite vient de recevoir la confirmation de la visite



Malgré ses hautes fonctions, M. JEAN BOROTRA fait encore volontiers du sport actif. Voici notre commissaire général en action au cours d'un récent match de football contre la présidence sportive de Paris.

dans la région du Nord, de M. Jean Borotra, commissaire général à l'éducation physique et aux sports, les 16, 17 et 18 mai.

M. Jean Borotra vient de rentrer de sa tournée en Afrique. Il a regagné Vichy, où il prépare son voyage dans la zone interdite. Le programme de son séjour comportera la visite de certains centres sportifs importants. Nous le publierons incessamment.

Mariage sous la pluie



Un joyeux couple de jeunes époux a été surpris par une averse de mai, entre l'hôtel de ville et l'église, à Amsterdam. Heureusement, un parapluie faisait partie des instruments de bord.

Une belle famille



M^{lle} Eliza Brugger, d'Ueberstorf, dans le canton de Fribourg, vient de mettre au monde son vingtième enfant. M^{lle} Brugger, qui est âgée de 44 ans, a eu son premier enfant à l'âge de 19 ans. Sur les vingt, dix-huit sont vivants, soit sept filles et onze garçons, dont les trois aînés sont au service. Voici la maman tenant dans ses bras la dernière née, la petite Anna-Alcisa et, devant le lit, les enfants qui se trouvent à la maison, à ce moment-là.

On écoute... On raconte Sa plus belle histoire

La vieille Mathilde avait une spécialité. Celle de raconter des histoires aux enfants du quartier. Depuis le « Chaperon rouge » jusqu'au « Chat botté », elle les connaissait toutes et avait, pour les raconter, une manière bien à elle. Elle accompagnait ses paroles de grandes gestes, établissait une mise en scène complète et agrémentait le tout d'une mimique personnelle et pittoresque. On disait qu'elle avait, dans le temps, fait partie de la troupe du Fontenoy et qu'elle avait gardé, dans ses manières comme dans son parler, le genre emphatique des mœurs d'autrefois. Les enfants des environs la considéraient sous le sobriquet du « Loup Garou » parce que, de tous ses contes, c'est celui-là qu'elle racontait le mieux.

Le soir, toute sa petite clientèle se réunissait dans sa cuisine; la plus grande fermait les volets. Tant que durait la narration, Mathilde n'allumait pas l'électricité. Une bougie, tout simplement, dont la flamme trépidait, sur le mur, changeait en gémissants remuants les oses de son nombreux auditoire. La bougie créait l'ambiance. Yeux écarquillés, bouche entrouverte, tymbans tendus, les enfants l'écoutaient religieusement. Au moment où l'ogre s'approchait de Cendrillon, les plus petits se rapprochaient des plus grands; les cœurs battaient plus vite.

De tout ce petit monde, la jeune Rosette était la cliente la plus sage et la plus fidèle. Oh! pas vieille, Rosette; huit ans tout au plus. Mais son petit cœur, qui a déjà tant souffert, a vieilli plus vite que le reste de son corps. Elle est orpheline. Sa mère est morte quelques jours avant l'évacuation. Aucune âme charitable, aucun parent ne s'était occupé d'elle, et, seule de toute la courée, elle n'avait pas quitté sa maison. Et il n'y a pas longtemps qu'elle a appris, indirectement, car la tante qui l'a recueillie par la suite ne l'aime pas beaucoup, que son papa avait été tué, à Sedan. Personne n'a jugé utile de l'en avertir officiellement. « Elle est trop jeune, elle ne comprendrait pas. »

Le temps à autre, Rosette racontait d'une façon particulière, Mathilde la recevait isolément et, pour elle toute seule, lui racontait le plus beau de ses contes de fées. Quand l'histoire était finie, elle croisait les mains sur son petit fichu, en signe d'admiration profonde. « Que c'est beau, Mathilde, que tu racontes bien! »

Mais depuis qu'elle sait que son papa est mort, quelque chose la chagrine. Ses yeux reflètent des pensées trop lourdes pour son âge. Sa vieille amie s'en inquiète un peu: « Rosette, t'es malade. T'es toute pâle... » Rosette secoue négativement la tête.

« Non, Mathilde, dit-elle, c'est pas ça. Et elle se cache la tête dans le tablier bleu de la brave femme. « Tes contes de fées, c'est très bien, c'est très joli, je les aime beaucoup... Mais... tu sais, je suis une grande fille, maintenant, je comprends beaucoup de choses. Alors, si tu voulais, si t'étais gentille, une fois, quand t'aurais le temps, tu me raconterais une histoire vraie. Et si tu étais encore plus gentille, ce soir, pour moi toute seule, tu me raconterais... comment qu'il est mort, mon papa... »

O. VANDEKERKHOVE.

Pas de pourparlers germano-français à Berlin

déclare la Wilhelmstrasse

Berlin, 6 mai. — La Wilhelmstrasse déclare, au sujet des informations de l'étranger relatives à l'ouverture à Berlin de prétendus pourparlers germano-français, que l'on ignore la présence dans la capitale du Reich de personnalités françaises responsables.

Les milieux politiques berlinois ajoutent à ce sujet qu'il y a quelques jours, l'ambassadeur M. Abetz a séjourné à Berlin et qu'à l'étranger on avait vraisemblablement tiré de ce fait les déductions qui viennent d'être démenties par la Wilhelmstrasse.

L'hommage de l'Empire au Maréchal

A Madagascar...

Tananarive, 7 mai. — Les chefs des populations indigènes de Madagascar ont exprimé au gouverneur de Madagascar leur admiration pour l'œuvre accomplie par le maréchal. Ils ont envoyé 21.500 francs pour le Secours national.

...Au Cambodge

Hanoi, 7 mai. — La Chambre de commerce a envoyé un télégramme au maréchal Pétain. Elle l'assure que les membres de la population cambodgienne lui expriment leur hommage de profonde gratitude pour son œuvre de rénovation de la vie française.

Vive activité de l'aviation du Reich en Afrique et en Méditerranée orientale

BERLIN, 6 MAI. — Le haut commandement des forces armées communique :

L'arme aérienne, opérant avec plusieurs centaines d'avions de combat, a porté, la nuit dernière, des coups durs à des objectifs de guerre importants de Glasgow et du Firth of Clyde, ainsi qu'à d'autres ports anglais. De sérieuses destructions ont été occasionnées dans des chantiers navals et des établissements travaillant pour l'armement. Le feu se déclara dans des installations industrielles et de services publics et dans les docks.

Au cours d'attaques exécutées en vol piqué contre deux aérodromes situés dans le Sud-Est de l'Angleterre, des avions de combat ont incendié quatre avions de chasse du type Hurricane et endommagé de nombreux appareils rangés sur la piste. A la suite d'une attaque nocturne effectuée contre un aérodrome, deux avions ont été détruits au sol et des bombes ont été jetées sur des hangars.

Dans les eaux entourant l'Angleterre, l'aviation allemande a coulé un grand monitor et un cargo de petit tonnage et deux autres navires.

En Afrique du Nord, une nouvelle contre-attaque des Britanniques a échoué près de Tobrouk devant la réaction énergique des troupes allemandes et italiennes qui infligèrent à l'ennemi des pertes très lourdes. Une attaque de chars blindés anglais dirigée contre Sollum a été repoussée.

Des Stukas allemands sont intervenus efficacement dans les opérations terrestres qui se déroulent autour de Tobrouk. Des formations allemandes et italiennes ont bombardé le port de la place forte. L'aviation allemande a attaqué avec grand succès Marsa-Matrouk.

En mer Egée, des troupes allemandes ont occupé les îles de Mytilène et de Chio.

Dans la baie de la Sude (Crète), des avions de combat allemands ont touché de plein fouet un croiseur britannique, coulé un grand bateau-citerne et endommagé sérieusement un autre navire du même type.

La nuit dernière, des appareils ennemis, peu nombreux, ont lancé quelques bombes incendiaires et explosives sur différentes localités de l'Allemagne du Sud-Ouest. Aucun dégât militaire n'a été occasionné. Il y a plusieurs morts et blessés parmi la population civile.

L'oberfeldwebel Hahn, de l'aviation de chasse, a remporté, dans la nuit du 4 au 5 mai, sa dixième victoire aérienne.

(LIRE, EN 2^e PAGE, LE COMMUNIQUÉ OFFICIEL ITALIEN.)

Pas de pourparlers germano-français à Berlin

déclare la Wilhelmstrasse

Berlin, 6 mai. — La Wilhelmstrasse déclare, au sujet des informations de l'étranger relatives à l'ouverture à Berlin de prétendus pourparlers germano-français, que l'on ignore la présence dans la capitale du Reich de personnalités françaises responsables.

Les milieux politiques berlinois ajoutent à ce sujet qu'il y a quelques jours, l'ambassadeur M. Abetz a séjourné à Berlin et qu'à l'étranger on avait vraisemblablement tiré de ce fait les déductions qui viennent d'être démenties par la Wilhelmstrasse.

L'hommage de l'Empire au Maréchal

A Madagascar...

Tananarive, 7 mai. — Les chefs des populations indigènes de Madagascar ont exprimé au gouverneur de Madagascar leur admiration pour l'œuvre accomplie par le maréchal. Ils ont envoyé 21.500 francs pour le Secours national.

...Au Cambodge

Hanoi, 7 mai. — La Chambre de commerce a envoyé un télégramme au maréchal Pétain. Elle l'assure que les membres de la population cambodgienne lui expriment leur hommage de profonde gratitude pour son œuvre de rénovation de la vie française.

Vive activité de l'aviation du Reich en Afrique et en Méditerranée orientale

BERLIN, 6 MAI. — Le haut commandement des forces armées communique :

L'arme aérienne, opérant avec plusieurs centaines d'avions de combat, a porté, la nuit dernière, des coups durs à des objectifs de guerre importants de Glasgow et du Firth of Clyde, ainsi qu'à d'autres ports anglais. De sérieuses destructions ont été occasionnées dans des chantiers navals et des établissements travaillant pour l'armement. Le feu se déclara dans des installations industrielles et de services publics et dans les docks.

Au cours d'attaques exécutées en vol piqué contre deux aérodromes situés dans le Sud-Est de l'Angleterre, des avions de combat ont incendié quatre avions de chasse du type Hurricane et endommagé de nombreux appareils rangés sur la piste. A la suite d'une attaque nocturne effectuée contre un aérodrome, deux avions ont été détruits au sol et des bombes ont été jetées sur des hangars.

Dans les eaux entourant l'Angleterre, l'aviation allemande a coulé un grand monitor et un cargo de petit tonnage et deux autres navires.

En Afrique du Nord, une nouvelle contre-attaque des Britanniques a échoué près de Tobrouk devant la réaction énergique des troupes allemandes et italiennes qui infligèrent à l'ennemi des pertes très lourdes. Une attaque de chars blindés anglais dirigée contre Sollum a été repoussée.

Des Stukas allemands sont intervenus efficacement dans les opérations terrestres qui se déroulent autour de Tobrouk. Des formations allemandes et italiennes ont bombardé le port de la place forte. L'aviation allemande a attaqué avec grand succès Marsa-Matrouk.

En mer Egée, des troupes allemandes ont occupé les îles de Mytilène et de Chio.

Dans la baie de la Sude (Crète), des avions de combat allemands ont touché de plein fouet un croiseur britannique, coulé un grand bateau-citerne et endommagé sérieusement un autre navire du même type.

La nuit dernière, des appareils ennemis, peu nombreux, ont lancé quelques bombes incendiaires et explosives sur différentes localités de l'Allemagne du Sud-Ouest. Aucun dégât militaire n'a été occasionné. Il y a plusieurs morts et blessés parmi la population civile.

L'oberfeldwebel Hahn, de l'aviation de chasse, a remporté, dans la nuit du 4 au 5 mai, sa dixième victoire aérienne.

(LIRE, EN 2^e PAGE, LE COMMUNIQUÉ OFFICIEL ITALIEN.)